
月　　日 曜日 時間 順番 氏　　　名 議席

10：00 １ 長　浜　信　夫 16

２ 友　寄　永　三 5

３ 平　良　秀　之 9

４ 大　石　行　英 22

５ 井　上　美智子 17

10：00 １ 小　底　嗣　洋 18

２ 我喜屋　隆　次 11

３ 石　垣　涼　子 3

４ 東内原　とも子 6

５ 福　島　英　光 12

10：00 １ 　宮　良  　操 15

２ 今　村　重　治 19

３ 崎　枝　純　夫 13

４ 長　山　家　康 4

５ 伊良皆　高　信 20

10：00 １ 箕　底　用　一 7

２ 　前　津　　究 14

３ 砥　板　芳　行 10

４ 　仲  間　  均 1

５ 　石　垣　　亨 8

６ 仲　嶺　忠　師 2

３月16日 水

３月17日 木

平成28年 第３回 石垣市議会（定例会）

一　般　質　問　日　程　表

３月14日 月

３月15日 火



平成28年３月14日(月)～３月17日(木)

順番 議席

１ １６ 長　浜　信　夫 君

現市役所移転後の跡地利用と活用について
跡地の有効利用と活用が、今後の課題になりますが、当
局の計画並びに考えについて、ご説明を求めます。

崎原公園の遊具設置について
当該公園遊具は、未だ皆無となっています。３年前に設
置を求めましたが、これまでの取り組み状況と今後の考
えについて説明を求めます。

選挙権年齢の引き下げについて
選挙投票権が18歳以上に引き下げられますが、高校生な
ど対象該当年齢の指導や選挙参加への周知について取り
組みのご説明を求めます。

子どもの貧困対策について
本市の貧困対策支援にどのような施策を展開するのか、
基本的な考え並びに計画の説明を求めます。

ＭＩＣＥ誘致事業について
ＭＩＣＥ誘致について、事業内容の実績、進捗について
説明を求めます。

自衛隊配備計画について
建設予定地近隣３公民館は、防衛省へ建設反対と抗議書
を提出しております。この現状から、市有地提供は断る
べきだと考えますが、答弁を求めます。

平成28年 第３回 石垣市議会（定例会）

一　般　質　問　通　告　書

氏　名

２ ５ 友　寄　永　三 君

旧空港跡地の開発と南大浜地区の開発について
新庁舎の建設位置決定までのプロセスについて
用途地域指定までのプロセスについて

市役所跡地利用について

登野城公園見直しの進捗について

人事評価について

いじめ問題について

教員採用試験対策事業の進捗状況について

教育長の目指すものについて

質　問　要　旨

１、
(1)

２、
(1)

３、
(1)

４、
(1)

５、
(1)

６、
(1)

１、
(1)
(2)

２、

３、

４、

５、

６、

７、



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

３ ９ 平　良　秀　之 君

本市奨学金制度の運用について
日本学生支援機構の「学生生活調査」(平成24年度)によ
ると、奨学金を受給している学生の割合は、大学学部
(昼間部)で52.5%、大学院修士課程で60.5%、大学院博士
課程で66.2%となっている。
本市高校卒業生の進学率及び日本学生支援機構奨学金、
その他奨学金(教育ローン含む)の利用状況について
石垣市奨学金貸付制度の運用状況について
桃原用昇奨学基金の運用状況について

不妊治療支援について
不妊で悩む夫婦を支援するため、厚生労働省は2015年度
補正予算成立を受け、不妊治療の助成内容を拡充。初回
治療の助成額を現行の最大15万円から同30万円に倍増し
男性の治療が必要な場合は最大15万円上乗せする。これ
により、助成額は最大45万円となる。
石垣市内における不妊治療者数について
本市における不妊治療の現状について

子育て支援について
県は沖縄の子どもを取り巻く貧困状態の解消を目指し
「沖縄県子どもの貧困対策推進計画(仮称)」の素案を発
表。重要施策の中で「児童館などを活用した昼と夜の子
どもの居場所づくり」を盛り込んでいる。
本市における児童館建設・放課後児童クラブ設置におけ
る具体的な計画・運営方針について
公立保育所の民営化移行方針発表後、具体的な事業計画
はどのようになっているか

選挙権年齢引き下げについて
選挙権年齢を「20歳以上」から「18歳以上」に引き下げ
る改正公職選挙法が６月19日に施行され、国政選挙では
７月予定の参議院選挙から実施される。
本市において７月予定の参議院選挙で新たに投票権を有
する18・19歳の有権者数について
選挙管理委員会として教育現場へのかかわり方、並びに
周知と取り組みについて

国土強靭化地域計画の策定に向けた本市の取り組みにつ
いて
東日本大震災の教訓を機に、平成25年12月に公布・施行
された「国土強靭化基本法」では、都道府県または市町
村は「国土強靭化地域計画」を定めることが出来ると明
記されており、国土強靭化地域計画に基づき実施される
取り組みに対し関係省庁の支援についての対象となる交
付金・補助金について
事業内容並びに本市における国土強靭化地域計画の策定
に向けての取り組みについて

１、
(1)

①

②
③

２、
(1)

①
②

３、
(1)

①

②

４、
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①

②

５、

(1)

(2)



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

６ １８ 小　底　嗣　洋 君

教育行政について
奨学基金の給付制度について
教育委員会の取り組み状況について
校長、教頭、教員を含む、本市出身者の割合について
教員採用試験対策事業の具体的な内容について
学力テスト及び学力到達度テストの公表について

１、
(1)

(2)
(3)

２、
(1)

(2)

３、
(1)
(2)

４、
(1)
(2)
(3)

　
１、
(1)
①

(2)
①

(3)

４ ２２ 大　石　行　英 君

国立自然史博物館の設置について
シンポジウム成功へ向けての取り組みについて
プロジェクトチームの立ち上げと今後の構想について

八重山音楽・芸能館の建設について
文化発信の場として、活動拠点として、街の活性化と持
続可能なまちづくりの核となりうる施設であり、本市に
とって不可欠な施設と考えるが見解を求める

星空条例の制定について
「星空保護区」認定の事業概要と星空条例制定までのス
ケジュールについて

島産材木の有効活用について
森林資源王国と言われる本市の資源の有効活用について
公共施設における島産材木の有効活用は地方創生にもつ
ながると考えるが見解を求める

１、
(1)
(2)

２、
(1)

３、
(1)

４、
(1)
(2)

５ １７ 井　上　美智子 君

自衛隊配備問題について
去年の12月議会以降、防衛省から新たな説明や資料提供
があったか
防衛省に対して当局は情報提供を求めたか
開南・嵩田・於茂登の３公民館が、平得大俣への配備計
画に反対している。市長の見解を求める

保育行政について
保育士の正規職員の採用を見合わせたことによってどの
様な事が起きているか
保育士の正規職員と非正規職員の構成比及びそれぞれの
業務内容について

放課後児童クラブについて
放課後児童クラブの進捗状況について
公設民営における公的役割について

子どもの貧困対策について
就学援助の実施状況について
医療費の窓口無料化(現物給付)について
貧困対策を機能させるための組織づくりについて



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

８ ３ 石　垣　涼　子 君

７ １１ 我喜屋　隆　次 君

石垣都市計画について
用途地域の改定は何年に行っているか
石垣都市計画の現状、課題について
無指定になっている地域の指定はいつ頃予定しているの
か(旧空港跡地、南大浜)

環境行政について
廃プラ、容器包装プラの焼却実証実験の結果について
廃プラ、容器包装プラの焼却について

市長公約「待機児童ゼロ」について
これまでの取り組みについて
今後の課題について

生活困窮世帯について
小中学校への入学時にかかる保護者負担額の平均はいく
らか
教材、制服等のリユースの必要性について

幼児の歯科衛生について
保育所(園)の歯磨きの現状について
歯磨きの必要性について

子ども・子育て支援について
平成28年度の入所入園申込みにおける承諾・不承諾の状
況と今後の保育・教育の量の見込みと確保策について
沖縄県の新規事業「保育士ベースアップ支援事業」の本
市の取り組みついて
夜間保育所についての当局の見解について
地域創生事業「子育て世代包括支援センター」の創設に
向けての取り組みについて
病児・病後児事業の取り組みについて

放課後子ども総合プランについて
放課後児童クラブと放課後子ども教室の現状について
学習支援の取り組みについて
国はこのプランにおいて市町村は、市町村行動計画に目
標事業量や具体的な方策を記載し、計画的に整備するこ
とを求めているが、本市の子ども・子育て支援事業計画
には盛り込まれていない。当局の見解について

就学援助制度の取り組みについて

沖縄県子どもの貧困対策推進基金の活用について

高齢の障がい者に対する支援のあり方について
65歳以上の障がい者の障害福祉サービスの利用状況につ
いて
65歳以上の障がい者が介護保険へ移行させられており、
自己負担額の発生やサービス切り下げなどの問題が挙げ
られているが、本市の現状について

施政方針について
学習内容の定着が困難な児童生徒の支援について
女性が輝く環境整備について
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４、

５、
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６、
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１、
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順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

平和行政について
自衛隊配備計画について

保育行政について
市立保育所の民間委託に係る計画の策定について
現在の進捗状況について

福祉行政について
施政方針(11頁)より「子ども、高齢者、障がい者等の交
流拠点とともに、災害時に支援が必要な高齢者や障がい
者等の避難所となる施設」の概要について
介助犬の啓蒙について

観光行政について
公衆トイレの設置状況について

１１

１、
(1)

(2)

２、
(1)

３、
(1)

４、
(1)

５、
(1)

６、

７、
(1)

１０

各種審議会のあり方について
新庁舎建設基本計画策定委員会の答申と住民投票の結果
について
各種審議会のあり方と今後の課題について

自衛隊配備計画について
開南、於茂登、嵩田地区公民館からの要請について

石垣市健康福祉センターの施設運営について
同施設の賃貸について

市営野球場、その他の施設の使用について
市民や児童生徒の使用が制限されている事について

白保小学校校舎の建設と修繕について
危険性除去と校舎建築の具体化について

施政方針について

市有地の管理について
適正な市有地の管理と借地料の適正な回収について

１５ 宮　良　　操 君

１、
(1)

２、
(1)
①

３、
(1)

(2)

４、
(1)

１２ 福　島　英　光 君

待機児童解消について
保育士(人材確保)について

子育て支援について
幼稚園の預かり保育の昼食提供について
児童扶養手当について
安心して生み育てるための妊婦支援について

教育について
教育現場を担う人材育成について

地域創生について
移住、定住について

北部振興について
平久保エコロードにリンクした多良間田の活用について

環境について
赤土流出防止対策について
家畜排泄物の処理について

南ぬ島石垣空港周辺での巨大カンムリ鷲像設置について

９ ６ 東内原　とも子 君

１、
(1)

２、
(1)
(2)
(3)

３、
(1)

４、
(1)

５、
(1)

６、
(1)
(2)

７、



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１、
(1)
(2)
(3)

２、
(1)
(2)

３、
(1)
①
②

４、
(1)
(2)
①
②

５、
(1)

１、
(1)

２、
(1)

３、
(1)

４、
(1)
(2)

５、

６、
(1)

７、
(1)
(2)

８、
(1)

１２ １９ 今　村　重　治 君

新庁舎建設について
地方自治法第４条の条例制定について
現庁舎跡地利用について
タイムスケジュールについて

防災行政無線について
屋外拡声器の設置数及び計画数について
防災ラジオの活用について

農業振興策について
人・農地プラン、農地中間管理事業の進捗状況について
耕作放棄地の面積について
公有財産の取扱いについて

土地利用のあり方について
農振除外、26年度・27年度について
農振除外、農地転用について
許可要件・許可基準について
非農地証明発行の土地利用について

自主財源の確保について
企業版ふるさと納税制度について

君

地域振興策について
「道の駅」推進について

名蔵御嶽の件について
崩壊寸前の御嶽改修について

公共工事について
商店街における道路工事について

農業振興について
鳥獣被害について
赤土流出防止対策について

国立自然史博物館設置の取り組みについて

市長の政治姿勢について
新聞投稿の「論壇」からの意見について

自衛隊基地配備問題について
自衛隊配備計画の市長の見解について
国民保護計画について

街の中の張り紙について
一年以上貼りっぱなしの怪

１３ １３ 崎　枝　純　夫



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

国立自然史博物館について
誘致に向けての取り組み
シンポジウム開催に向けて

続・パインの日について
今年のパインの日の取り組みについて

子どもの貧困対策について
石垣市の子どもの貧困の現状について
国の「沖縄子どもの貧困緊急対策事業」について
石垣市の子どもの貧困対策の取り組みについて
石垣市独自の取り組みについて

ふるさと納税について
石垣市の平成27年度寄付額について
企業版ふるさと納税について

市民協働のまちづくりについて
石垣市の協働のまちづくり推進への取り組みについて
協働のまちづくり推進にあたっての課題について
石垣市が目指す協働のまちづくりとは

観光行政について
2015年の観光行政の課題について
2016年石垣市の観光の目標について
観光振興において行政の役割とは

石垣市の自然環境の保全について
野底海岸の海岸浸食と吹通川河口の砂堆積について、現
状把握・対策について
石垣市自然環境保全基本方針に基づいた取り組み状況に
ついて
基本方針内において整理された課題への対応に向けた実
施計画策定について

１５ ２０

１、
(1)
①
②

(2)
①

２、
(1)

①

②

(2)
①
②

１、
(1)
(2)

２、
(1)

３、
(1)
(2)
(3)
(4)

４、
(1)
(2)

５、
(1)
(2)
(3)

６、
(1)
(2)
(3)

７、
(1)

(2)

(3)

１４ ４ 長　山　家　康

君

君

企画行政について
国立自然史博物館について
国立自然史博物館の誘致活動について
国立自然史博物館の取り組みについて
地域創生総合戦略について
基本目標１の「新たな産業や安定した雇用創出」につい
て

都市行政について
旧空港跡地周辺地域の用途指定及び近隣地区を含めた区
画整理事業について
旧空港跡地及び平得地区と南大浜地区の用途指定につい
て
旧空港跡地東地区と関連する土地区画整理事業の導入に
ついて
旧空港跡地の無償譲渡について
旧空港跡地の無償譲渡の考え方について
旧空港跡地の無償譲渡の取り組みについて

伊良皆　高　信



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１、
(1)
(2)

２、

３、

４、

(1)
(2)

(3)

５、

６、
(1)
(2)

７、

(1)

(2)

８、

１６ ７ 箕　底　用　一 君

本市における介護職不足の課題について
現在の本市の充足率及び10年後の充足率について
総合戦略に一言も触れていないがなぜか

美崎町、浜崎町溝川の管理状況について

浮力を活用したトラップ方式の異臭改善対策について

真栄里給油所から沖縄電力方面の市道における街灯整備
の必要性について
街灯整備がなされていない理由について
地域住民や小中学生並びに観光客の往来が多いことか
ら、防犯対策上の観点から当局の見解を問う
今後の対策について

八重山漁業組合による、外国人人材派遣研修員受け入れ
の現状と課題及び行政のサポートについて

児童生徒における県内外派遣費補助金について
昨年度及び本年度の実績と課題について
新年度予算の概要について

国道390号伊野田地区及び県道伊原間地区における大雨
時の冠水対策について
島内一周道路を結ぶ唯一の道路として観光客や住民の暮
らし、生命に直結する重大な役割を果たす事から行政当
局の防災減災の認識を問う
今後の対策について

国道390号宮良地区やらぶ並木前における交通事故対策
について

前　津　　究１７ １４ 君

自衛隊基地建設について
新しい情報はあるか
３公民館から計画中止の声があがっているが、どのよう
に受け止めているか

水道行政について
県は、八重山における水道行政を企業局に一元化すると
しているが、石垣市にとってメリットはあるか
県からどのような説明があるのか

観光行政について
星空保護区の具体的内容について
「国立自然史博物館」誘致について

教育行政について
施政方針に盛り込んだ「教員採用試験対策講座」を開設
するというが、その具体的内容について

子どもの貧困について
子どもの貧困についてどんな対策をとるのか

１、
(1)
(2)

２、
(1)

(2)

３、
(1)
(2)

４、
(1)

５、
(1)
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１、

２、

３、

４、

(1)

５、君砥　板　芳　行１０

旧空港跡地・南大浜地域の都市計画、用途地域指定につ
いて

旧空港跡地・南大浜地域の下水道整備などのインフラ整
備等の計画について

美崎町再開発への取り組みについて

観光客誘致への取り組みとこれまでの取り組みの検証に
ついて
クルーズ船誘客への取り組みについて

自衛隊配備計画について

尖閣諸島問題について
尖閣諸島は本市の行政区域であるが、近隣国における領
海侵犯が常態化している。本市として今後どのように対
処するか
現在、尖閣諸島に本籍を有している方は何名いるか、ま
た、これまでに住民登録した事実があるか
字や地名の変更は行政事務であり、所有者に関係なく管
轄する石垣市が決定すれば可能だと思うが如何か
「領土標柱」と「行政標柱」の違いについて

自衛隊配備問題について
防衛省が進めている自衛隊配備によって、どのような安
心・安全を市民に与えることができるか
石垣島が配備先候補地となった理由について
警備部隊に加えて、中距離地対空誘導弾(中ＳＡＭ)部隊
や地対艦誘導弾(ＳＳＭ)部隊を配置する理由について
候補地の選定理由について
防衛省が示している駐屯部隊が配備された場合の経済効
果について
自衛隊配備は本市の最優先課題だと考えるが、市長の考
えについて

１、
(1)

(2)

(3)

(4)

２、
(1)

(2)
(3)

(4)
(5)

(6)

君仲　間　　均１９ １

１８
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２０ ８ 石　垣　　亨 君

１、
(1)
(2)
(3)
(4)

２、
(1)
(2)
(3)
(4)

３、
(1)
(2)
(3)

(4)
(5)

４、
(1)

21 2 仲　嶺　忠　師 君

１、
(1)

(2)

２、
(1)

３、
(1)

４、
(1)

５、
(1)
(2)

学校給食について
学校給食センター及び単独調理校における給食提供数に
ついて
学校給食センターの運営状況について

公共下水道並びに特定環境保全公共下水道について
下水道接続率について(市街地・川平)

農業集落排水について
農業集落排水接続率について(白保・宮良・大浜・磯辺)

特定の集会への市職員の参加呼びかけについて
庁舎内において自治労石垣市職員労働組合が行った行為
について

市長マニフェストについて
マニフェスト96項目の達成率について
マニフェストの実現・着手・未着手の詳細について

公民館建設等に関する補助金交付規則について
規則制定の背景について
上限の根拠は何か
市長が必要と認める場合とは
今後建築を控えている団体はいくつ想定しているか

水泳授業の現状と課題について
学習指導要領での規定について
プールのある学校とない学校の現状について
夏休みのプール開放について
宮良小学校のプールをどう考えるか

臨時職員の処遇改善について
保育士(臨時)と民間保育士の給与比較について
保育士(臨時)と民間保育士の離職率の比較について
給食センターの職員構成と人件費比率の10年間の比較に
ついて
給食センター臨時職員の夏休みの現状について
プール監視業務を行わせることについて

防災拠点のあり方について
各公民館へのＷｉ-Ｆｉ設置の可能性について


